



## **Compte rendu rassemblement régional Ouest à Rennes.**

**Lundi 24 février 2025.**

**« Osons l'intergénération, une richesse pour aujourd'hui et demain. »**

**Présentes** : Brigitte Fayard présidente, Véronique Genelle vice-présidente, Marie Hélène Lossois vice-présidente, Christine Stévens trésorière nationale et Christiane Dujardin salariée.

**Le Bureau Régional** : Francine Barny, Marie Christine Rousseau, Gisèle Boulineau, Marie José Desrozier, Chantal Nguyen et Brigitte Tricard (absente excusée) – Marie-Paule Gourin

**2 aumôniers** et **1 diacre** : le Père Jean Guy Groisard, le Père Jean Claude Duclos et Maurice Hellec

Au total nous étions 42 participants (es).

Notre journée a débuté avec un accueil boissons et petites douceurs. La présentation du Bureau Régional et nous avons déposé notre journée sous le regard de Dieu et la tendresse de Marie.

### **Temps de prière :**

Le Père Jean Guy a lu l'évangile selon St Luc 2,41-52.

Chaque année, les parents de Jésus montaient à Jérusalem pour la fête de la Pâque. Lorsque Jésus eut douze ans, ils l'emmenèrent avec eux selon la coutume.

Quand la fête fut terminée, ils repartirent, mais l'enfant Jésus resta à Jérusalem et ses parents ne s'en aperçurent pas.

Ils pensaient que Jésus était avec leurs compagnons de voyage et ils firent une journée de marche. Ils se mirent ensuite à le chercher parmi leurs parents et leurs amis, mais sans le trouver. Ils retournèrent donc à Jérusalem en continuant à le chercher.

Le troisième jour, ils le trouvèrent dans le temple : il était assis au milieu des spécialistes des Écritures, les écoutait et leur posait des questions.

Toutes les personnes qui l'entendaient étaient stupéfaites de son intelligence et des réponses qu'il donnait.

Quand ses parents l'aperçurent, ils furent saisis d'émotion et sa mère lui dit :

« Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Ton père et moi, nous étions très inquiets en te cherchant. »

Il leur répondit : « Pourquoi me cherchez-vous ? Ne saviez-vous pas que je dois être dans la maison de mon Père ? » Mais ils ne comprirent pas ce qu'il leur disait. Jésus repartit avec eux à Nazareth. Il leur obéissait. Sa mère gardait en elle le souvenir de tous ces événements. Et Jésus grandissait. Il progressait en sagesse et se rendait agréable auprès de Dieu et de chacun.

## **Commentaire :**

### **En intro**

*L'Évangile n'est pas un livre historique, comme le sont par ex. les 2 tomes sur l'histoire de l'Acf avec les différentes phases du mouvement, les rassemblements, l'évolution, etc. ou comme serait le récit de la guerre de 39/45...*

*D'abord il n'y a pas un évangile mais 4 : les synoptiques et l'évangile de Jean. Chacun écrit à des destinataires précis, dans une langue précise, Mt en araméen et Luc en grec...*

*Le but de Mt : Jésus est bien celui annoncé par les prophètes. Luc : Jésus est bien le Fils de Dieu, et la bonne nouvelle est annoncée aux pauvres et aux païens...*

*Il n'y a que Mt et Luc qui parlent de l'enfance du Christ. De plus, les évangiles de l'enfance de Jésus ont été écrits en dernier... C'est le kérygme qui est premier.*

*S'il y a un questionnement sur la véracité des évangiles, c'est bien sur les évangiles de l'enfance du Christ.*

### Les évangiles de l'enfance chez Matthieu et Luc

#### **Mt**

#### **Luc**

*La généalogie d'Abraham à Jésus*

*L'annonce de la naissance de Jésus à Joseph* *Annonce de la naissance de Jean B. à Zacharie*

*La visite des mages* (il n'est pas question de la  
(Annonciation)

*Annonce de la naissance de Jésus.*

*naissance de Jésus)*

*Visitation de Marie à Elisabeth – La Magnificat*

*La fuite en Egypte*

*Naissance et circoncision de Jean-Baptiste*

*Les massacre des innocents  
Magnificat)*

*Cantique de Zacharie (qui fait le pendant au*

*Le retour d’Egypte*

*Naissance et circoncision de Jésus*

*Ch 3 J Baptiste et Jésus*  
*texte)*

*1<sup>ère</sup> parole de Jésus au temple (notre*

*Le bapt donné par Jean*

*Le bapt de Jésus et la généalogie*

*La tentation au désert*

### *Notre texte en Luc 2,41-52 : Jésus au milieu des docteurs*

*Les versets les plus importants : 49 : « Ne saviez-vous pas que je dois être chez mon Père »  
et 50 : « Mais ils ne comprirent pas ce qu’il leur disait. »*

*C’est la 1<sup>ère</sup> parole de Jésus dans l’évangile de Luc, et la dernière sera en 23,46 : « Père,  
entre tes mains, je remets mon esprit. »*

*Ce qu’il faut comprendre, c’est que le mystère de la filiation de Jésus dépasse toute  
intelligence humaine, même la plus ouverte à la parole de Dieu.*

*« Cet épisode ne suppose pas chez Jésus une sagesse miraculeuse, mais seulement une  
intelligence précoce et droite qui frappe les docteurs de la Loi, spécialistes des Ecritures. Jésus  
laisse percevoir dès son enfance une claire conscience de ses relations exceptionnelles et filiales  
avec Dieu. » (P. Benoit)*

### ***Quoi retenir de ce texte pour nous, membres de l’Acf ?***

*Jésus est sans cesse tourné vers Dieu qu’il appelle Abba c’est-à-dire Papa. Cela est  
impensable pour les juifs. Sa mission, il la tient de Dieu lui-même. Dans l’évangile, on voit  
souvent Jésus qui se retire pour prier, avant de prendre des décisions importantes, comme par  
ex. choisir ses apôtres.*

*Comme nous en Acf, nous recevons notre mission du Christ. Nous ne sommes pas là en  
notre propre nom mais au nom du Christ, qui, précisément nous envoie en mission auprès des  
autres femmes de notre mouvement, et de toutes celles que nous côtoyons, dans le but  
« d’œuvrer pour la dignité et la place des femmes dans la société... C’est en ce sens que l’Acf est  
un mouvement de l’Eglise catholique, au service de la société humaine et de l’Evangile » (Charte  
de l’Acf).*

## **Lecture de la prière par les membres du Bureau Régional :**

### **« Cette journée qui commence »**

Cette journée qui commence, je te la confie mon Dieu  
Fais-la heureuse pour tous ceux que j'aime,  
Riche en expériences,  
Claire comme les beaux jours d'été,  
Lumineuse comme les gerbes de blé,  
Comme le bleu des gentianes et l'or des soucis  
Bonne pour tous.

Cette journée qui commence, je te la confie mon Dieu  
Fais que je la vive avec conscience,  
Donnant aux petites tâches de la vie quotidienne  
Mon soin et mon souci,  
Donnant à ceux que tu m'as confiés,  
Mon travail et ma patience.

Cette journée qui commence, je te la confie mon Dieu  
Fais que je la vive avec conscience,  
Lent dans mon action, attentif, réfléchi  
Semblable à ceux qui s'arrêtent pour penser,  
Qui regardent pour voir, qui écoutent pour entendre  
Et qui se penchent pour aider.  
Fais que je préfère toujours  
Une seule chose bien faite dans un jour tranquille  
A beaucoup de choses imparfaites dans un jour trépidant  
Sans halte et sans repos.

Cette journée qui commence, je te la confie mon Dieu  
Enseigne-moi au travers de ses heures  
L'art de bien aimer et la vertu d'être juste  
Patient dans la souffrance, généreux dans la joie,  
Jamais égoïste.

## **Présentation du Bureau National par la Présidente :**

Brigitte remercie le Bureau Régional et les femmes de la région pour l'accueil.  
Véronique qui vient du Nord vice-présidente  
Marie Hélène qui vient du Sud vice-président  
Christine qui vient du Nord trésorière national  
Brigitte présidente qui vient de la Haute Loire.

## **Présentation de la région :**

**Vendée : 3 personnes**  
**Loire Atlantique : 7 personnes**  
**Le Maine et Loire : 5 personnes**  
**Le Morbihan non représenté**  
**L'île et Vilaine : 16 personnes**  
**La Mayenne : 4 personnes**  
**La Sarthe non représentée**  
**L'Orne non représentée**  
**Le Calvados non représenté**  
**La Manche non représentée**  
**Le Finistère : 1 personne**  
**Les Côtes d'Armor : 1 personne**

Mise en place des 4 ateliers dirigés par les membres du Bureau Régional.  
Les trésorières vont partir en atelier avec Marie Paule et Christine  
Bernadette et Christiane vont finaliser le rapport d'activité.

### **Présentation du projet associatif par notre présidente :**

Le projet associatif a été présenté à l'Assemblée Générale à Vannes, projet à mettre en place sur les deux années à venir et à faire perdurer dans le temps. Il y a deux ans à l'Assemblée Générale à St Chamond avait été fait un récapitulatif de ce que l'on aimerait traiter comme sujet. Beaucoup de femmes ont choisi « l'intergénérationnel ». Nous nous sommes dit qu'en Acf, il y a des femmes âgées mais aussi des jeunes femmes qui s'intéressaient au mouvement et que l'un dans l'autre nous sommes complémentaires. Dans les départements, il va falloir être inventives par rapport à cette intergénération que nous vivons. Tout le monde vit l'intergénération en famille, dans des activités, que ce soit dans l'aide etc. Comment allons-nous l'aborder dans nos départements ? Quel avenir pour l'Acf ? Quelle image vous voulez transmettre ? Que veut-on transmettre aux générations futures ? Pourquoi nous en Acf nous sommes heureuses d'être dans ce mouvement ? Pourquoi les jeunes générations ne sont pas autant impliquées ? L'Acf nous a beaucoup enrichi, elle continue, travailler sur l'intergénération et voir plus loin sur l'avenir de l'Acf.

Chaque atelier a des feuilles pour transcrire ce qui se dit. Chaque atelier à une heure de réflexion.

#### **Questions :**

- 1 – Comment recevez-vous ce projet ?**
- 2 – Avez-vous des idées pour mettre ce projet en place ?**

**Après un bon déjeuner, Christiane a pris une photo de notre groupe devant la statue de Jésus dans le jardin de la maison d'accueil.**

Nous avons repris notre travail en écoutant le chant

### **Je serai là par Ginette Reno**

Le chemin n'est pas toujours facile, tu l'apprendras  
Mon enfant si douce et si naïve, écoute moi  
L'amitié est parfois trop fragile, que ce qu'on voit  
L'amour n'est souvent qu'une simple idylle, et c'est comme ça  
Et ça viendra

Continue ta route,  
Et ne laisse pas le moindre doute s'installer chez toi  
Tu tomberas, mais à chaque faux pas, je serai là  
Continue ta route, l'avenir c'est toi  
Tous ceux qui doutent, ne les écoute pas  
Si tu as peur et si tu perds la foi, je serai là

Un beau jour je te verrai partir, tu aimeras  
Personne ne pourra te retenir, pas même moi  
Puis un jour tu me feras vieillir, tu enfanteras  
Alors ce sera à toi de dire tous ces mots-là, hum il le faudra

Continue ta route,  
Et ne laisse pas le moindre doute s'installer chez toi  
Tu tomberas, mais à chaque faux pas je serai là  
Continue ta route, l'avenir c'est toi  
Tous ceux qui doutent ne les écoute pas  
Si tu as peur et si tu perds la foi, je serai là

Ainsi va la vie, et tout continue, c'est comme une histoire  
Qui ne s'arrête plus, vis ta vie n'attend plus  
Continue ta route,  
Et ne laisse pas le moindre doute s'installer chez toi  
Tu tomberas, mais à chaque faux pas, je serai là  
Continue ta route l'avenir c'est toi  
Tous ceux qui doutent ne les écoute pas  
Si tu as peur, et si tu perds la foi, je serai là  
Hum hum hum hum

**Remontée des ateliers :**

## Atelier 1 :

- Mayenne beaucoup de malades, essayer de se regrouper, d'abord se retrouver en Acf et entre équipes. Se donner du temps pour se retrouver. Comment recevez-vous ce projet associatif ? Le sujet n'intéresse pas (pour 1 ancienne de l'équipe qui n'est pas venue). Les jeunes ont leur intérêt, leur fonctionnement qui leur sont propres et donc pas grand-chose à dire. Savoir se rencontrer, aller rencontrer les gens, faire des projets. Bonne idée pour faire venir des jeunes (mères de famille), couples séparés, pas facile de les faire rentrer dans le mouvement. Bon projet, proposer des activités, des bricolages pour le marché façon. Rencontre + que Acf, plus facile à communiquer, se fixer sur l'importance de la rencontre. L'intergénérationnel, témoignage de 2 femmes : 1 martiniquaise, 1 réunionnaise, accompagnatrice, ancienne responsable de Vendée. Table ronde : Qu'est-ce que je vis en famille, en église, au travail.
- Qu'est-ce que je vis en inter-génération ? Libre de parler en équipe. Libre au niveau de l'expression. Démarche spirituelle qui ressource mais pas forcément d'ouverture vers l'extérieur. Témoignage dans une rencontre pas forcément Acf, cheminer progressivement, liberté individuelle. Collecte pour rencontrer des gens, entre copines mais pas facile d'élargir. Acf, association d'utilité publique, favoriser du temps, une meilleure justice sociale en direction des femmes. Pourquoi intergénération plutôt rester dans la charte favoriser les femmes au service des femmes et attentive aux évolutions des femmes. L'Acf propose un changement. Le comportement est le témoignage, rayonnement suivi dans un projet. Tourner en rond avec ce thème, l'égalité hommes et femmes à retrouver. :
- Point rencontre
- Café des mamans
- Atelier de tricot
- Tricot solidaire
- Communication entre génération, lien entre solidarité
- Proposer de participer à une action, pas forcément, la personne qu'on croit qui a envie de participer. Souvent les mêmes personnes sont sollicitées.

## Atelier 2 :

### Comment recevez-vous ce projet ?

- Urgence de renouveler le mouvement
- Représente bien notre mouvement
- Être à l'écoute de la demande des jeunes (par rapport au baptême etc.)
- Transmission par exemple
- Accueillir toutes les générations quelle que soit la croyance

### Avez-vous des idées pour mettre ce projet en place ?

- Une halte spirituelle (rassemblement) avec toutes les femmes Acf et d'autres
- Transmission par la catéchèse
- Valeurs à transmettre

- Faire un trajet sur l'accompagnement et un esprit critique sur l'Intelligence Artificielle
- Oser demander aux jeunes de nous expliquer l'IA
- Aller vers les personnes seules, idées de tout âge
- Un café amitié
- Organiser des ateliers pâtisseries toutes générations.

### **Atelier 3 :**

#### **Comment recevez-vous ce projet ?**

- Pas de jeunes femmes en équipes
- Une coupure entre les âges
- Pas d'intérêt pour le mouvement
- Transmission par les parents qui sont engagés mais les jeunes n'accrochent pas au mouvement
- Les femmes catéchistes n'accrochent pas, n'ont pas l'esprit de l'action comme les femmes en Acf
- Les jeunes veulent expérimenter par eux-mêmes donc ils veulent découvrir autre chose que les parents reçu de leurs parents et grands parents
- L'importance des réseaux sociaux est énorme dans le public des jeunes
- Aller vers d'autres mouvements par exemple « femmes solidaires » en Mayenne pour connaître l'Acf auprès de femmes plus jeunes
- « devoir » d'aller à la messe le dimanche ou le samedi soir
- Comment avons-nous connu l'Acf
- Difficultés d'entente entre les générations
- Réunions prévues en soirée pour les femmes qui travaillent
- Une jeune femme qui aimait se retrouver avec les femmes plus âgées. Elle aimait avoir les témoignages pour s'enrichir personnellement
- Les jeunes femmes n'ont pas le même besoin que les personnes âgées de donner leurs témoignages de vie quotidienne
- Concilier les ateliers pour les mamans et les enfants
- Projet associatif intéressant mais comment le mettre en place.
- Repas de Noël bonne entente dans les familles recomposées
- Exposition faite à Rennes « Elles et Seules », manque de soutien de personnes du mouvement Acf
- Chacun pour soi, individualisme même dans les petits groupes
- Quitte à revenir après en fonction de leur emploi du temps
- Elles sont intéressées plus tard après réflexion
- Problème de laïcité, refus de l'Acf
- Accepter tout le monde, règlement restrictif
- Conclusion : l'intergénération nous le vivons tous les jours avec nos enfants, petits-enfants, arrières petits-enfants. De plus avec les réseaux sociaux, il y a plus de relations familiales qui sont importantes.

### **Atelier 4 :**

- En équipe, difficile de décrocher un bonjour. Jeunes couples débordés
- Difficile de se mélanger

- Catéchèse, mettre à l'aise
- Idées :
- Voyages à Lourdes, dons pour financer
- Repas partagé, aller vers les jeunes
- Un jeune de 16 – 17 ans est allé à l'église, au catéchisme, a appris les prières
- Raconter son histoire. Saisir les occasions qui se présentent pour partager
- Aide aux devoirs
- A l'arrêt d'un bus, parler avec les jeunes et étudiants
- Profiter de la catéchèse pour parler aux jeunes mamans désireuses de partager leurs expériences.

### « Passerelle »

- « Passerelle » mis à disposition avec bulletins d'abonnement.  
Le journal est fait à partir des témoignages des femmes. Abonnement à 18 euros. Thèmes au plus près de vos attentes et retranscription de ce que les équipes envoient. Témoignages à envoyer à Christiane Dujardin. Importance du courrier dans le journal.

L'objectif des 1000 abonnements n'est pas atteint, actuellement plus de 600 abonnements.

L'importance de se référencer auprès des paroisses en tant que mouvement Acf.

**Aller sur le site.**

**Nouveau QR CODE qui nous emmènera vers un guide pour créer une équipe.**

**Une affiche vous sera proposée dans un prochain numéro.**

- **Si vous ne recevez pas votre journal téléphoner à Stéphanie. Lorsqu'une personne décède dans vos équipes faire remonter au siège à Paris. Pour tout changement d'adresse le communiquer.**
- **Numéro de téléphone du siège de l'Acf Stéphanie : 01 40 62 65 00**

### Présentation du projet pour le prochain rassemblement régional les 5 et 6 mai dans le Finistère à l'Île Blanche.

Projet : Comment rédiger les compte rendus en équipe locale, en équipe départementale. Cinq conseils pratiques pour communiquer l'espérance dans sa vie quotidienne.

Les déléguées départementales devront envoyer aux équipes locales l'invitation et faire attention à la date.

D'un commun accord entre la trésorière nationale, la trésorière régionale et les trésorières départementales le bus est pris en charge par la région Ouest.

La participation sera de 80 euros par personne.

La région Ouest prend en charge l'hébergement du chauffeur.

**Chant :**

« Que le vent nous emporte (Marie Louise Valentin) »

QUE LE VENT NOUS EMPORTE  
QUE LE VENT NOUS ENVOIE  
AMIS OUVRONS LA PORTE  
SOYONS SEMEURS DE JOIE

À notre tour, prenons la route  
D'un quotidien à transformer  
C'est un regard, c'est une écoute  
Deux petits pas qu'il faut oser

À notre tour, soyons porteurs  
D'une Parole à partager  
Et par nos voix, vers chaque cœur  
Des mots de paix seront semés

À notre tour, soyons lumières  
Lorsque s'en vient l'obscurité  
Face aux jours gris, aux longs hivers  
C'est le trésor de l'amitié

À notre tour, dressons la table  
Pour les petits, les affamés  
Signes discrets mais véritables  
D'un nouveau monde à inventer

Fin de notre rassemblement.